

et chacun, nous en tirons profit. Bien qu'une étude approfondie risque de nous décevoir, j'estime qu'un examen soutenu des principes fondamentaux qui donnent toute sa force à l'Alliance ne peut avoir pour tous les membres que des répercussions bénéfiques.

L'Alliance conservera sa force tant qu'elle bénéficiera de l'appui général des populations de tous les pays membres. Vous êtes appelés à jouer un rôle essentiel en expliquant les décisions et la politique générale de l'Alliance aux populations de vos pays respectifs, de telle sorte que leur appui soit fondé sur une compréhension exacte du fonctionnement de l'Alliance. En dernière analyse, l'appui de la population repose sur l'acceptation de l'Alliance comme un organisme auquel chaque État membre se doit d'appartenir. Cette acceptation se trouve compromise lorsqu'un État membre prend une initiative qui, aux yeux des autres, semble favoriser ses propres intérêts aux dépens de ceux de ses partenaires.

Dans un document qui sera publié par mon Ministère dans quelques mois, j'ai inclus une section sur le Canada et l'Organisation du Traité de l'Atlantique nord, qui se lit en partie comme suit: "L'Alliance autorise et oblige le Canada à assumer un rôle actif au sein des affaires européennes et elle traduit l'interdépendance de l'Europe et du continent nord-américain." Il s'agit là d'une des réalités dont je viens tout juste de parler. Il est donc plus important que jamais d'apprendre à nous comprendre mutuellement. La nature de nos relations peut avoir changé et évolué, mais les intérêts, la fidélité à des objectifs et à des principes communs qui ont présidé à la création de l'Alliance il y a un quart de siècle, existent encore de nos jours et constituent un des fondements de cette compréhension. Ainsi, cette année est bien, selon moi, celle d'un rajeunissement de l'Alliance. Peut-être la Déclaration d'Ottawa nous aura-t-elle amenés à réfléchir davantage sur ces principes, à l'égard desquels nous avons renouvelé notre engagement. Mais je soutiens -- et vous et conviendrez sans doute avec moi -- que l'Alliance atlantique a toujours respecté ces principes. Je suis convaincu, qu'elle continuera de s'y attacher, puisqu'ils constituent la garantie même de sa survie.

S/C